常総市議会だより



No.237

発行月: 2022年5月 責任者:常総市議会議長 編 集:議会広報委員会 行:常総市議会 0297-22-0318 www.city.joso.lg.jp



Page 16 Page 15

ウクライナ支援へ寄付

Page 14

拡充する事業新規で実施する事業令和4年度

Page 11-13

2月定例会議

議案件と結果

2月定例会議

Page 4-10

Page 2-3

『読みきかせグループ かけはしインペー インタビュー

か けはし 般質問

常総橋百景

「第六景 水海道大橋







かせグループを立ち上げ、今年で18年目を迎

たので、良い機会でした。

平成17年に読みき

ばかりでなく物語も読んでみたいと思ってい

社会福祉協議会の講習を受けるうちに広報紙 読みきかせの依頼を受けるようになりました。 た。その活動を小学校で子どもたちに見せて を作成・郵送するボランティアをしていまし い者の方に広報紙等を読み上げた録音テープ 社会福祉協議会の中のグループで、視覚障が 芝居などの読みきかせをしています。元々は もたちや高齢者の方たちに絵本、児童書、

ほしいというお話があり、

それがきっかけで





読みきかせグル 「りんご畑」

ています。

さる方の心に響けばいいなと願って活動をし ひらきます」というイメージで、聞いてくだ に「ひとつお鐘がひびくとき、ひとつお花が えます。金子みすゞ作「林檎畑」の詩のよう

変なことなど)を教えてください。 読みきかせのやりがい (楽しさ、 喜び、

大

ちで、 き入る様子や良い反応があると本当に嬉しい の工夫、アクセントや訛りの矯正)を学んで 生懸命準備をしていますので、集中して聞 聞き手の方に喜んでもらいたいという気持 読みきかせの技術 (本選び、表現方法

市議会(以下議会)

ような団体ですか。 「読みきかせグループりんご畑」とはどの

小学校や市立図書館、

高齢者施設等で子ど

くわくするお話がたくさん詰まっていること らったり、斎藤隆介の「ひいふう山の風の神」 き童子のはなし」を暗記して語りで聞いても は選ぶようにしています。 ときは、 しい視点で考えられるようになってもらいた の頭の中で想像することで視野を広げて、 メージが先行してしまいます。 を見てしまうと、どうしても動画製作者のイ てもらいたいと思います。 るお話がこんなに面白かったのか」と気づい 像力を膨らませ、そして「教科書に載ってい を朗読劇にしたりしながら、子どもたちの想 いです。 情景を想像してほしいと思います。 私たちが小学校で読みきかせをする 国語の教科書に関連するものを一つ 活字の中には、 宮沢賢治の「ざし まずは、 先に動画 自分 わ

を子どもたちに知ってもらえたら嬉しいです。 お話を聞いて、 自分で登場人物の気持ちや



ます。

お忙しいお父さん、

お母さんの代わり

子どもたちの読書環境を豊かにするきっかけ

になればと思っています。

に読んでいるような気持ちもありますので、

動していただけたら新しい展開があると思い

方も図書館に来て、親子で聞いて、

親子で感

いと思います。

家庭で読みきかせができない

なので、これからも意識を高くもって臨みた 充実感があります。特に子どもの反応は正直 悲しんだりできることはとても楽しいですし、

ことを教えてください。

読みきかせを通して子どもたちに伝えたい

です。

物語を共有して驚いたり、

喜んだり、



も遅すぎることもありませんので、新たな一 防にもなります。 常生活に緊張感が生まれ、 ちですが、私はもっと早く活動していれば良 身の子どもと一緒に参加してもいいですし、 しいです。 を退職したら、子育てが終わったらと考えが 年齢に関係なく続けることができます。仕事 かったと後悔しています。続けることで、日 ボランティアは、例えば子育て中でもご自 何かを始めるのに、早すぎること なにより、 自身の認知症の予 仲間が出来て嬉

(令和3年12月インタビュー)

あったら飛び込んでみてほしいです。 歩を踏み出すことをためらわないで、

機会が

※写真撮影時のみマスクを外していただきました。 おります。 市民インタビューは感染対策を徹底して行って

(常総市立図書館)

読みきかせボランティア団体一覧

- ・水海道川東
- 水海道川西
- おはなし会「歩」
- おはなし会あすなろ
- 石下ボランティアの会ひばりグループ
- 読みきかせグループ「りんご畑」

今後、

ボランティアを始めたい方へメッセ

ージをお願いします。

03 | 令和4年5月26日発行 237号

2月定例会議



聞きたい 知りたい まちのこと 市政のこと



常総市議会映像配信中!! http://www.josocity.stream.jfit.co.jp

市民生活部長

自治区への加入率とその対策は

※内容は発言議員本人からの寄稿によるものです。

に対して、自治会加入のチラシを

加入率は約71%である。

転入者

うべきではないか。 配布している。 広報等の配布業務は直接市が行

業務がある。 に応じて実施する調査等の不定期 置した。主な業務は、 滑化を図るために、この制度を設 報紙配布等の定期的業務と、

市民生活部長 ち世帯のばらつきは解消されたか 自治区の再編を実施して、

あり今後も適正化を図っていく。 が平成27年は217自治区に再編 平成21年は242自治区だった 令和3年度は最小自治区 最大自治区572世帯で

市民と共に考える課長

りに取り組みたい。 構築していく。協働の観点からも 定して、地域コミュニティ組織を 市と地域が一体となったまちづく 地域コミュニティ基本指針を策

れの中で変わっていくものである。 えることも決断である。 政策は時代が作るもの、 行政業務は連続性が基本だが、 最初に立ち上げるのも決断 時代の流 変

市民生活部長

市民生活部長 の委託内容について尋ねる。 自治区長制度の位置づけと業務

市民生活の利便と行政運営の円



岡野 男 議員

答弁

(質問)

自治区長制度の

策定中である地域コミュニティ基本指針を 構築を考えるべきでは 新たな制 な制度

岡野議員の 質問動画



か

必要

月2回の広

現実に合った新たな組織を模索す 外国人登録者が9%を超えること るべきではないか。 化になり、自治区加入率が71%、 成できたと感じている。少子高齢 45年前に作られ、当初の目的は達 から、自治区制度を解体する等、 自治区長制度を規定する規則は みを検討していく。 おり、この結果を基に今後の取組 状についてアンケートを実施して 視する意見もある。配布業務の現 低下等により、業務の維持を不安 自治会組織の高齢化、



答弁

接風 種疹 疹、 摧 進につい 子宮頸 がん 7 ワ クチ

質問

など予防接種の周知に努めていく 対象者への個別通知や広報・PR





議員

について考えを伺う。 ワクチン接種の重要性、 必要性

種勧奨を行っていく。 が必要なため、 を担っている。 重症化を予防する上で重要な役割 ワクチン接種は、 多くの方が接種すること 引き続き説明と接 感染症の蔓延防止 疾病の罹患や

の今後の推進について伺う。

風疹、子宮頸がんワクチン接種

ある。 詳細を個別通知で案内する予定で けることが可能と示されたので、 和4年度から6年度まで無料で受 年齢を超えてしまった方には、 的勧奨が再開されたことで、リー 子宮頸がんワクチンは、国の積極 間延長となったので、未受診者に 令和3年度終了であったが、3年 検査及び予防接種の公費負担は、 は個別通知で勧奨を行っていく。 フレット及び予診票を早期に送付 成人男性を対象とした風疹抗体 勧奨が控えられ、 対象

議員

議員

覚書を作成する。

ン接種と推進について伺う。 風疹、 子宮頸がん以外のワクチ

保健推進課長

例年周知。 用を一部助成、インフルエンザは 肺炎球菌は、対象年齢の方は、費 票を渡している。任意の、 型肝炎、 っている。 くかぜ、インフルエンザ、高齢者 けることが可能で出生届時に予診 れている予防接種は全て公費で受 脳炎など、定期接種として定めら ふくかぜは、 小児用肺炎球菌、 育児相談等で、 麻しん風しん混合、 小児の定期接種やおた 家庭訪問や乳幼児健 接種勧奨を行 四種混合、 おたふ В

者への郵送通知のほか、 奨も行っている。今後も、 日本脳炎、二種混合は、予診票を も活用して周知に努めていきたい。 ブリやSNS、 小学校以降に追加接種が必要な 未接種者へ個別通知で勧 市ホームページ等 スマホア 未接種

推進をお願いする。 引き続き、 各種ワクチン接種の



晴照

議員

(質問)

産婦 つい

人科 て

施

設開

設支援·

事

業

答弁

があり、現在開設に向けて準備中である産婦人科施設開設支援事業補助金に応募

吉原議員の

質問動画

(E)

吉原

いて伺う。 及び施設規模とスタッフ体制につ 上している補助金5千万円の概要 令和4年度一般会計予算案に計

保健衛生部長

目は、

保健衛生部長から産婦人科

誘致の補助要綱を作成し募集する

出来るよう市も全面的にバックア

回目は、市長から産科医が開業

今回で三回目の質問になる

ップするとの答弁があった。二回

要綱に補助金を入れるよう要望を との答弁があった。私からは補助

ら聞いている。 わせて約15床程度の予定である。 々の人員が必要であると応募者 産師4名、看護師4名とその他種 ている。現時点で、施設の規模は して補助上限額5千万円を計上し 般産婦用や産後ケア用ベッド合 産婦人科開設支援事業補助金と スタッフ体制は、 医師2名、

議員

既存の病

ら応募の連絡があった。

をしたところ、市内の医療機関か

の開設に関する補助金支援の募集

市ホームページで産婦人科施設

保健衛生部長

設支援事業補助金の応募状況は。 で案内した常総市産婦人科施設開 した。昨年9月に市ホームページ

伺う。 産婦人科応募者の開設予定日を

保健衛生部長

明を受け、

募集を終了した。

今年度中に工事が完了予定との説 院のリニューアル工事を開始し、

ら聞いている。 度中に開設予定であると応募者か 響のため断言はできないが、 新型コロナウイルス感染症の影 来年

考えるがどうか。

保健衛生部長

あるので、その前に覚書が必要と

応募者とは、

補助金の申請等も

伝えていただきたい。 継続していくためにも市民の声を 産婦人科の開業者には、 事業

をし、その中に諸条件を記載した

で議決されたら、

補助要綱の公示

今議会で予算を計上しているの

なっている。

初は比較的空きはあるが、 設の空き状況については、 児童は5名である。また、

年度末 年度当 保育施 はおらず、

10月1日時点で待機

令和3年4月1日時点で待機児

になってくると受け入れが難しく



う場合には、

保護者の同意を得た

で入所を決定している。

準が関係している。そのため、

申

る施設の運営基準や保育士配置基

込みの段階で丁寧な聞き取りを行

別々の保育施設になってしま

(児童1人当たり年額 772,800 円補助)



草間 典夫 議員

答弁) (質問) 望まし

い

良好な保育環境が

保障できるように

士配置基準等により入所決定していく 保育希望内容や保護者の就労状況、

草間議員の 質問動画



保育

議員

議員

議員

設の空き状況について伺う。

当市の待機児童の現状と保

育施

消するよう配慮していただきたい 考えられるので、兄弟姉妹が別の 士の加配などの支援体制はどうか をもつ児童の受入れや配慮が必要 施設という不都合はできるだけ解 子どもの様子や家庭状況の変化も な児童への個別的対応を行う保育 入所であっても、 十分に説明を受け、 発達障がいを含む障がい 一年間の間には 納得しての

その障がいの状況や程度によって 置の体制構築に寄与している。 して、 加配担当の職員配置に努めている。 部を補助することで加配職員配 明した場合、公立保育所では 保育をしていく過程で障が 市が保育にかかる人件費の 民間保育所への支援策と

はどうして起こるのか。

妹が別施設に入所している不都合

という状況から考えると、兄弟姉

待機児童がほぼ解消されている

議員

な理由、

就労状況等、また受入れ

護者の申込みの時期や保育の必要 る児童数は13世帯26名である。

別々の施設を利用

にてい

保

がるようにしていくことを望む。 今以上に障がい児保育の支援に繋 れている。 ては現状を鑑みながら再検討し、 育所機能を発揮するためにも、 障がい児保育事業補助金につい 障がい児支援の拡充が必要とさ 質の高い保育実践と保



水海道 • 石下の各地区







指導員の確保に努めていく まずは、子どもたちに寄り添える

関議員の 質問動画

関

優嗣 議員

質問

答弁 適応指導教室を

の現状を問う。 当市における児童生徒の 7不登校

きれば通わせてあげられる、

教育長

17名である。 児童生徒は、 かしのきスクールに通室している 不登校児童生徒は、 中学校で88名である。 小学生6名、 小学校で37 現在、 中学生

教育長

るものはない。

法律上その他のもので制限され

可能なのかを問う。

能なのか、

法律等の制限により不

今後同様の施設を増やすことは可

の声も耳にする。当市において、 もしてあげられるといった保護者

生徒の状況を問う。 など様々な形で関わっている児童 実際に通ってはいないが、 相談

名が通室を始めた。また、 相談の上、小学生4名、 っていない児童生徒もいる。 ので手段がないことで、 抵抗がある、もしくは距離的なも 相談をしている。そのうち本年度 参加している児童もいる。 小学生9名、 オンライン授業という形で 中学生21名と通室 中学生12 通室に至 通室に 少数

とが理由になっているケースもあ 地的なもので送迎が困難であるこ 通室に至らない理由として、 水海道地区の方からすると、

> 況を問う。 当施設に通室した児童生徒の状

指導課長

という生徒もいる。 ールを併用しながら学んでいこう 路に向けて、 に通えるようになった。 小学生4名、 学校とかしのきスク 中学生7名が学校 また、 進

校に悩む児童生徒が、 実や拡張を検討していただきたい く利用できるような施設環境の充 な事情で学校に通えなかった不登 果であると考える。これまで様々 指導、学校や市との連携による成 これは、かしのきスクール 一人でも多 で

飯島 忠 議員

質問 答弁

つ 主

い て

食米作

付

け

家

ഗ

支援

がら支援する国県などの補助事業を活用しな



飯島議員の 質問動画 E

栁井

答弁

的、継続的な政策の推進をしていく多面的な支援体制の強化に努め、安

安定

栁井議員の

質問動画 (\mathbf{P})

真吾

議員

(質問)

の強化につい 常総市に

て

お

ける孤

独

孤 立 対

策

当市の支援策は。 では様々な支援を実施しているが 状況が続いている。多くの自治体 米価が大暴落したため、米作農家 により、 の収益も大幅に減少し厳しい経営 新型コロナウイルス感染症拡大 主食米需要が全国的に減少し 外食産業の低迷が長期化 在庫量も大幅に増加し、

産業振興部長

費の支援や麦、大豆、 いった転換作物への拡充補助を検 的には農業資材や肥料等に係る経 農業者への経費の一部支援、具体 険の保険料の一部補助を計上した。 討していく。 含めた収入減少を補填する収入保 4年度予算に農作物の価格低下を 市独自の支援策としては、令和 国の補助金等を活用した 飼料作物と

策の支援と積極的な事業拡大喚起 家は支援対象外になるのではない この対策では、 このままでは農業意欲を喪失 離農が進むことが懸念される 実効性のある経営安定 当市の多くの農

策が重要である。

問題の一つに極小農地、 杭を推進してはどうか。 くすことができる、 うちの境界杭がある。 また、農地の集約を妨げている 地中マーカー 地上杭を無 不整形の

産業振興部長

機構から借用が可能である。 作しにくい農地の畦畔や境界杭を ては、 すくなったことから、地中マーカ ることができ、農地の集約がしや 取除き、農地を一体的に面整備す の探知機等については、 ーの活用は有効と考えている。 リットとして、 る担い手と協力して、 する知識・技術を指導いただき、 大塚戸町にて地権者、耕作者であ ・を入れた集積事業を行った。メ 地中マーカーの推進につきまし 農地復元に必要なマーカー 地中マーカー杭の設置に関 農地中間管理機構の指導の 不整脈な農地や耕 地中マーカ 中間管 ま

助けになる。 併用することで、 地中マー カー · 杭とGPS座標を 集積・集約の手

と今後の展開について伺う。 組みと考える。市の現状の取組 会的孤立を解決する基盤となる取重層的支援体制整備事業は、社

あるが、 地域づくりに向けた支援について ら、現時点で当市は事業への取組 は市町村の任意事業であることか 解決に向けて連携を図っている。 互いに情報共有し、問題、 横断的に各相談支援関係機関間で 縦割り制度に横串を刺して、 須条件である相談支援、 みを実施していないが、 当市の現状の取組みについてで 福祉事務所機構内において、 重層的支援体制整備事業 参加支援 事業の必 課題の 分野

要に応じて庁内関係各課と本事業 てないが、 と考えている。 の実施について検討していきたい ろ事業の実施に向けた検討は行っ 今後の展開としては、 課題を整理しつつ、 今のとこ

ており、 会的孤立の防止策の抜本的な強化 孤独 コロナ禍で顕在化する社 孤立対策は多岐にわたっ

> 解を伺う。 な課題であると考えるが、 立対策は全庁的に取組むべき重 考える。それを踏まえ、 に向けて全庁的な対策が必要だと 孤独・ 市の見

たい。 援体制の強化に努め、 いる。 続的な政策の推進を実践していき 業所とも協力しつつ、 営組織及び団体や福祉関係民間事 福祉の中心的担い手となる地域運 で解決に向けた取組みを実践して と連携のもと、福祉事務所機構内 する他分野の問題も庁内関係各課 な取組みを軸としつつ、 高齢化の進展における多種多様 今後も庁内はもとより地域 安定的、 多面的な支 家族に関



福祉のまちの三つの『た』 頼りになる福祉のまち、 市になることを念願する。 にある、ためになる福祉のまち、 た』(サンタ)の福祉のまち常総 常総市地域福祉計画の基本目標 助け合う 3







【**重層的支援体制整備事業**】地域住民の抱える課題が複雑化、複合化する中、 従来の支援体制では課題があるため、 高齢や障がい、困窮など属性や世代を問わず、包括的な支援体制の構築を市町村が創意工夫をもって円滑に実施で きる仕組みとすることから、社会福祉法が改正され、令和3年4月に施行された。



答弁

質問

PCR検査に市独自の取組みは

議員

の無料検査キットの再開を待って、 広範囲に渡っての検査実施が望ましいので、 案内する







議員

ある。 内に18カ所あった保健所は、9カ CR検査をすると擬陽性者が出る である。これは、厚生労働省がP 所に半減され、常総保健所もなく 体制の削減とその遅れである。県 と検査体制を抑制してきたためで である。 目は3回目のワクチン接種の遅れ 対策には三つの遅れがあり、一つ 国の新型コロナウイルス感染症 三つ目は医療体制、 二つ目は検査体制の遅れ 保健所

整えている。 キットが追い付かず停止になって 67億円を予算化した。一日当たり 感染者が多いため、検査を拡充し 束した時期に集中して検査体制を かなく、2月5日に新型コロナウ 供給率は、わずか7%の3千件し 薬局7千5百件)の需要に対して 1万7千5百件(医療機関1万件 しまった。外国では、 イルス感染症の急拡大に抗原検査 大事だ。県では、 て陽性者を見つけ保護することが 現在のオミクロン株は無症状の 検査費用補助金 コロナが収

> ることはできないか。 トやPCR検査に万全の対策を図

保健衛生部長

難しいものと考えている。 検査キットなどが不足するなか医 療機関に補助をしてきた。新型コ 自に対応していくことは、 た。このような状況では、 療機関での検査体制を維持するた ロナウイルス感染の拡大を受けて 市としては、市内の7カ所の医 県は無料PCR検査を停止し 市が独 非常に

け、

班ごとに決めた場所に各世帯

人ずつが集まる。集まる時には

れば案内していく。 今後、県の無料検査が再開され

災組織の「無事ですタオル」のお

かげで、私は安心して根新田に住

んでいられると感じる。

当市の自主防災組織率について

10分以内に集まった人達が助けに

ルの掛かっていない家があれば、

行くことにしている。

この自主防

っているかを確認している。タオ 各家に「無事ですタオル」が掛か

自の施策は必要ではないか。 2千円の補助を出して、 査を勧めていた。このような市独 材料になる。笠間市、 検査を受けることが一番の安心 筑西市では PCR検

保健推進課長

市長公室長

に向けて検討しているのでそれを 注視していきたい。 できることが望ましい。 しても効果は薄い。近隣の自治体 常総市だけでPCR検査を実施 国と広範囲にわたって実施 県も再開

改めて、

市として抗原検査キッ



議員

地震が起きた発生瞬時から10分

市長公室長 組みがあるの

か。

地震に対する地区防災計画

の 作

無事 で すタオ ル

の





指導を受けながら推奨していく 自主防災組織結成時には、

防災士会の

質問動画 **(**)

中村 答弁

博美 議員

(質問)

配布を

中村議員の

について、当市にはどのような取 自主防災組織における地震対策

依頼している地区もある。

関外側に「無事ですタオル」を掛

田地区では、地震後、

無事なら玄

らせるものである。

私の住む根新

練で直接根新田地区に防災講演を 成支援や「無事ですタオル」の訓

ル」は、災害時に自分の無事を知 以内に助け合う「無事ですタオ

踏まえたうえで、 布に取り組んだ市もある。 出されている。家の中で被災して る考えはあるか。 きる「無事ですタオル」の全戸配 いる人がいるということが判断で が家族や近所の住民等によって救 生き延びることができた人の8割 無事ですタオル」 平成7年の阪神淡路大震災では 当市において を全戸配布す それを

市長

性が発揮される。 すタオル」訓練に参加し、 推奨していきたい。 士の皆さんの指導を受け、 組織が結成されるときには、 初めて「無事ですタオル」の有効 単位での結束力、絆があってこそ 有効性を感じた。地域の連携、班 私自身も根新田地区の ぜひ「無事ですタオル」を 新しく自主防災 防災

指す地区もある。小学校単位での

61・8%で、今もなお、

発足を目

令和4年2月現在での組織率は

自主防災組織の結成に向けて各地

で勉強会を開始している。



答弁

なぜ、 道 の駅に22億円

質問

オー 建築部材費が高騰しているが プンに向けて進めていく





かしい。大手企業のテナント相場 が、世間一般の常識から考えてお 千万円を納入するという話である 道の駅の指定管理者が市に、 20%から25%である。

アグリサイエンスバレー整備課長

施設なので、 駅は基本的に公共の福祉のための は固定プラス歩合であるが、道の を丸々採用することはできない。 議員のおっしゃるとおり、 民間のテナント方式 民間

即中止すべきである。 税収が上がらない時代にどこから ら5倍かかると説かれている。そ てから解体まで、建設費の4倍か 建築物はライフサイクル、建設し 上げると議会で答弁をした。 に契約をしたのか納得できない。 社と約束条項が締結していないの お金を持ってくるのか無理である うすると80億円以上かかる。この 方創生大全」の中で、木下先生は ト料が売上の1%では、8百万円 にしかならない。 当初の予算は、16億円と言って なぜその様にやらない。テナン 市長は、収益を 何故管理会 地地

> 億円かかると言っている。市長は に使うべきである。 道の駅や有料道路の無料化に投入 選挙の時に持ち出しは3億円と言 したり、 ったそうである。ふるさと納税を いたが、今回は6億円増額して22 ふるさと納税は、 そういう使い途は良くな 福祉、

しなければならない。 物価高の中でやるのか。 このようなウクライナ問

アグリサイエンスバレー整備課長

えていない。 て、これからも事業を進めていく。 国際情勢を理由とした凍結は考 令和5年3月のオープンに向け

く道の駅は中止するべきである。 思って行使すべきである。とにか けている産婦人科の設立が方向づ べきである。 答弁は許すことができない。数年 説明したから問題ないと高圧的な いからそのようなことが言える。 副市長に説明を求めたところ、 十数年前から、一貫して言い続 国からの出向で、あとは関係な 血税はそのように使う 税金を自分のお金と



推移とその原因について尋ねる。 ることも難しいとの相談があった。 ているが、保育士資格者を確保す 状況を把握するため、 民間保育園から保育士が不足 園児数の

少子化が進み、児童数が減少して 経済的負担や、仕事と子育ての両 因が考えられる。子育てのための いるものと考えている。 立に対する負担感などが影響し、 減少傾向となっており、 当市の児童数の推移としては、 様々な原

が課題とも考えられる。 られるような環境や仕組みづくり く、潜在保育士が現場に戻ってこ 保育士資格者を増やすだけではな 保育士不足を解消するためには、 わゆる潜在保育士は約95万人いる。 が現場で働いていない保育士、 国で約59万人いる。実際は認可外 れに対し保育士資格を持っている もう少しいると考えられるが、 の保育士は含まれていないので、 平成30年の厚生労働省の調査で 現場で働いている保育士が全



(質問)

な情報提供などを行ってみては? 潜在保育士の復職の支援や求人に必

(E)



していく 対話を図りながら、 支援策を検討

大澤議員の 質問動画

るがどうか。 保育士の復職支援や求人募集に必 仕事でありながら、給料と労働が 要な情報提供を行うことを提案す 行政と民間が力を合わせて、潜在 ら18万円であることも考えられる。 料が全国平均の手取りで17万円か る。様々な要因の一つとして、 見合っていない状況とも聞いてい そこで、公立・私立を問わず、 保育士は、子どもの命に関わる

こども課長

を検討してまいりたい。 含めて対話を図りながら、 保育士が不足しているかどうかも 民間の現場の声を聞き、 本当に

行われることを期待している。 ったと思えるようなまちづくりが た、育ててよかった、住んでよか 常総市で子どもを産んでよかっ

★地域防災マネージャーについて 【その他の質問】



開発も検討の価値があると考える

実際に境町では、社会資本整備

総合交付金や家賃低廉化補助金の

活用によってイニシャルコストを

バンクの登録件数だけでは受皿に

市が大きな決断をして現在の空家

なり切れない。

そのため、

新たな

整備へ向けた取組みを考えると、

る状況や財政調整基金の積立て状

また今後の新たな産業団地の

おいて企業誘致が順調に進んでい

アグリサイエンスバ

レー

事業に

の跡地に関しては行政機関も近く 下庁舎南側市有地や旧石下町役場 定した財源の確保を考えると、 今後の常総市のさらなる発展と安

削減し、

PFー方式によって実質

財政負担なしで定住促進住宅を整

移住・定住促進の政策を成



議員

佐藤 剛史 議員

質問

移住定住促進策の早急な対応を望む アグリサイエンスバレー事業における

新 L 推進施策も打ち出していきた

(答弁)



佐藤議員の 質問動画

場跡地の市有地について、 関や鉄道の駅にも近い、 開発条件はクリアできるのか。 また商店や飲食店も多い、 住促進住宅の開発を見込んだ場合 下庁舎南側の市有地や旧石下町役 しては大変適した場所である。 住環境と 仮に定 医療機

石

都市計画課長

側の市有地については都市機能誘 要となる。 指定されていないため、 導区域と居住を誘導する区域には 種住居地域ということで条件を満 などの建設の際には検討協議が必 庁舎南側市有地への定住促進住宅 に指定されているが、 て旧石下庁舎跡地は居住誘導区域 度公表した立地適正化計画におい たしている。 計画における用途地域では、 開発条件については、 しかしながら、今年 石下庁舎南 仮に石下 市 の都市

議員

限られた状況であり、

新たな定住

いても新たに再開発を見込んでい 東部拠点地区まちづくり構想につ

現在の人口や住民だけでは

功に導いている。

石下駅周辺及び

人口の増加によって良い新陳代謝

る大きな意義の一つだと考える。 を起こしていくことが再開発をす

機を逃さずに、 わせで推し進めていただきたい。 ところにはしっかりとかけて産業 おける移住・定住のまたとない好 [地の整備と住宅の整備を抱き合 アグリサイエンスバレー 予算をかけるべき 事業に

議員

響で、 当市のがん検診の状況はいかがか 国で約4.万人に上るといわれる中、 発見されない患者は令和2年に全 新型コロナウイルス感染症 検診の遅れが原因で、 がんの検診控えが増えてい がんが |の影

保健衛生部長

ばい、 令和2年度は新型コロナウイルス 感染症の影響で低下している。 各検診とも、 または上昇傾向にあったが 令和元年度まで横

医療費はいくらか。 る費用、予算総額、 令和2年度、 各がん検診にかか がんに関わる

保健衛生部長

検査料金として男性1万758

女性2万6158円、

係の医療費は令和2年度は約7.2 額は3963万円である。

がん関 予算総

円に上る。

査法を健康増進の Mがあるが、 1滴でがんを検査できる」 がんを減らすためには、 早期治療が基本である。 尿による線虫がん検 環として検診 とのC 早期発 「尿



尿 1 滴 でが んを検査

C M

導入を検討する可能性は をご存知ですか?

遠藤議員の 質問動画 (▶

あ

る



で きる

保健推進課長 に変え利用することができない

か

能性はあるが、 度が浅い。 ーマンスに優れ将来有望な方法だ き基準を満たした検診を行って がん検診は、 取り扱う医療機関が少なく精 尿による検査はコストパフォ 今後導入を検討する 今すぐは難しい。 健康増進法に基

あり、 財政への負担を軽減する目的で、 いることが分かった。 常に魅力的である。 宅で、 いる。 のみ実施していることは承知して ような世代への動機づけ政策の あるいは忙しくて病院に行けな 査法の導入に向けた協議を始めて 行っている企業と直接やり取りを のは面倒だという理由である。 自治体のがん検診は公費助成 既に複数の自治体と、 尿のみで検査できるのは非 検診率が上がらない最大 国の基準を満たした方法で 病院等に行き検査をする 私は、 当市も保健 検査を 尿検 自

取組みを検討していただきたい。

究機関と協力しながら、

先進的な

つとして、

病院や近隣の大学、

令和4年2月

随時会議 審議案件と結果

色の付いていない部分は全会一致、 色付き部分は賛否が分かれた案件で13ページに掲載しております。

議案番号	議案名	内 容	審議結果
議案第132号	令和3年度常総市一般会計補正予算(第9号)	補正予算の増額分 4,654万9,000円 補正予算後の総額 283億1,622万9,000円	可決

≪会議の欠席等の状況≫ 2/7【本会議】(欠席)茂田信三、喜見山明 【議員全員協議会】(欠席)茂田信三、喜見山明

※議長は採決に加わらない

令和4年2月

定例会議 審議案件と結果

色の付いていない部分は全会一致、■色付き部分は賛否が分かれた案件で13ページに掲載しております。

議案番号	議案名	内容	審議結果
議案第133号	常総市表彰条例の一部を改正する条例について	表彰を受けるべき者の欠格に係る規定を改めるほか、表彰の特例に係る規定を設ける等の改正を行うもの	可決
議案第134号	常総市消防団条例の一部を改正する条例について	地域防災力の強化を目的として、特定の活動に限り従事する機能別団員制度を導入することとし、 消防団員の種別、費用弁償の額を定める等の改正 を行うもの	可決
議案第135号	常総市職員の給与に関する条例等の一部を改正す る条例について	令和3年8月10日に人事院から公務員給与の改定が勧告されたことを受け、当該人事院勧告に準拠して一般職に属する職員に支給する期末手当の額の改定等を行うもの	可決
議案第136号	常総市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費 に関する条例の一部を改正する条例について	人事院勧告に基づく一般職に属する職員の給与改 定に準じて、市長等特別職に支給する期末手当の 額の改定等を行うもの	可決
議案第137号	常総市職員の育児休業等に関する条例の一部を改 正する条例について	妊娠、出産、育児等と仕事の両立支援のために講ずる措置として、非常勤職員の育児休業及び部分 休業の取得要件の緩和等に係る改正を行うもの	可決
議案第138号 ~ 議案第141号	訴えの提起について	住宅資金貸付金に係る支払督促の申立てに対し、 相手方から督促異議の申立てがなされた場合、民 事訴訟法の規定により支払督促の申立ての時に訴 えの提起があったものとみなされることから、地 方自治法の規定に基づき提出するもの	可決
議案第142号	常総市学校施設の開放に関する条例の一部を改正 する条例について	民法の改正による成年年齢の引下げに伴い、団体 の代表者の年齢要件を引き下げる改正を行うもの	可決
議案第143号	市道の路線の認定について(5061号線)	土地区画整理組合が施行する土地区画整理事業に より、新たに道路が築造されることから、当該道 路を市道として認定するもの	可決
議案第144号	市道の路線の認定について(5062号線)	土地区画整理組合が施行する土地区画整理事業に より、新たに道路が築造されることから、当該道 路を市道として認定するもの	可決
議案第145号	令和3年度常総市一般会計補正予算(第10号)	補正予算の増額分 16億4,935万5,000円 補正予算後の総額 299億6,558万4,000円	可決

議案番号	議案名	内容	審議結果
議案第146号	令和3年度常総市国民健康保険特別会計補正予算 (第1号)	補正予算の増額分 1億2,316万6,000円 補正予算後の総額 66億8,294万5,000円	可決
議案第147号	令和3年度常総市後期高齢者医療特別会計補正予算 (第1号)	補正予算の増額分 4,683万9,000円 補正予算後の総額 14億1,563万7,000円	可決
議案第148号	令和3年度常総市水道事業会計補正予算(第2号)	水道事業認可申請書作成業務委託料について、契 約により事業費が確定したため継続費を変更し収 益的支出において減額するもの	可決
議案第149号	令和4年度常総市一般会計予算	歳入歳出予算の総額 243億7,300万円 (前年費対比 16億1,300万円、7.1%増額)	可決
議案第150号	令和4年度常総市国民健康保険特別会計予算	歳入歳出予算の総額 67億6,989万5,000円	可決
議案第151号	令和4年度常総市後期高齢者医療特別会計予算	歳入歳出予算の総額 14億3,609万円	可決
議案第152号	令和4年度常総市介護保険特別会計予算	歳入歳出予算の総額 55億126万3,000円	可決
議案第153号	令和4年度常総市介護サービス事業特別会計予算	歳入歳出予算の総額 1,789万9,000円	可決
議案第154号	令和4年度常総市水道事業会計予算	収益的予算 収入 16億664万9,000円 支出 15億4,016万6,000円 資本的予算 収入 2億2,620万7,000円 支出 5億7,520万8,000円	可決
議案第155号	令和4年度常総市下水道事業会計予算	収益的予算 収入 14億2,116万7,000円 支出 14億2,116万7,000円 資本的予算 収入 15億8,225万3,000円 支出 19億1,269万4,000円	可決
議案第156号	ロシアによるウクライナ侵攻に断固抗議する決議 について	ロシアに対して、一連のウクライナへの軍事侵攻 に厳重に抗議するもの	可決
議案第157号	常総市議会の会期等に関する条例の一部を改正す る条例について	市議会の会期等に関する条例に規定する定例日の 見直しを図るもの	可決
推薦第5号	人権擁護委員の推薦について	令和4年6月30日をもって任期満了となることから、新たに近藤叡淳氏を推薦するもの	推薦
推薦第6号	常総市各種委員の推薦について	市長及び教育委員会教育長より常総市各種委員の推薦を求められたため、推薦するもの 【子ども・子育て会議委員】遠藤 章江 【青少年問題協議会委員】 中村 博美、坂野 茂実、小林 剛 【社会教育委員兼公民館運営審議会委員】 岡野 一男、広瀬 光一 【教育支援委員会委員】 飯島 忠 【学校給食センター運営委員会委員】 吉原 晴照、飯島 忠、坂巻 文夫	推薦

[≪]会議の欠席等の状況≫

令和4年2月

定例会議 議員の賛否

議案などに対して賛否の分かれたものを掲載しています。★議員氏名は、会派ごとに議席番号順で掲載しています。

○: 賛成 ×: 反対 棄: 棄権

会派	常	総の	志			未	來				令り	月会		公り	月党	共産党		会	派所	属無	L	
議案番号	関優嗣	倉持 守	坂巻 文夫	飯島忠	坂野 茂実	小林剛	中村 博美	風野 芳之	中村 安雄	佐藤 剛史	広瀬 光一	草間典夫	吉原 晴照	柳井 真吾	石塚剛	堀越 道男	大澤	遠藤 章江	岡野 一男	茂田 信三	喜見山 明	水野昇
議案 第135号	0	0	0	0	0	0	0	0	*	0	0	0	0	0	0	×	_	0	0	0	_	0
議案 第145号	0	0	0	0	0	0	0	0	*	0	0	0	0	0	0	×	_	×	×	×	_	×
議案 第149号	0	0	0	0	0	0	0	0	*	0	0	0	0	0	0	×	_	×	×	×	_	×

※議長は採決に加わらない

主な審議内容と結果

令和4年2月定例会議が、2月24日から3月16日までの21日間の日程で開かれました。 今定例会議には、令和3年度一般会計補正予算を含む議案22件を市長が提出しました。 初日の本会議で提案理由の説明があり、後日、議案質疑を行い、予算特別委員会および各常 任委員会において詳細に審議がなされました。

採決の結果、補正予算を含む24件、推薦2件が原案どおり可決されました。審議された 主な議案は次のとおりです。

令和4年2月定例会議

議案第149号 令和4年度常総市一般会計予算について

令和4年度の常総市一般会計予算について審議し、特に道の駅については慎重な審議がな され、原案どおり可決されました。



道の駅の予算が当初からかなり膨らんで いる。何とか予算を圧縮するように考える べきではないか。



道の駅について、資材や労務費が高騰し ている中で、当初の予算からの増額という のはやむを得ない。行政と議会で切磋琢磨 し、全国に誇れるような道の駅にしていた だきたい。

令和4年度 新規で実施する事業 拡充する事業 一部ご紹介します!

可決となった令和4年度の予算は、一般会計で243億7,300万円です。 その中で、令和4年度から新たに始まる事業や、予算を拡充する事業を、一部紹介します。

新規

産婦人科開設支援事業補助金

市民が安心して子どもを産み育てられる環境 づくりを進めるために、市内に産婦人科医療 施設を開設する医療機関に対して開設費用の 一部を助成します。

予算:5,000万円



内守谷公民館建設事業

内守谷地区には防災拠点となる指定避難所が ないことから、二次避難所として内守谷公民 館の役割を強化するため、これまでの社会教 育施設の機能と合わせて防災拠点となるよう に改築の設計をします。

予算:950万円



現在の内守谷公民館

拡充

マイナンバーカード申請交付体制の拡充

マイナンバーカードの申請交付数が増加する ことを見込んで申請交付専用窓口、専用端末 を増設し、それに対応する人員も増員します。

予算:1,064万円



石下駅前道路等基本計画策定業務委託

石下駅周辺及び東部拠点地区まちづくり構想 を踏まえて、歩行者や自転車にとって安全で 便利な市街地の基盤整備を推進する計画の策 定をします。

予算:176万円



「ロシアによるウクライナ侵攻に断固抗議する決議」について、 3月3日全会一致で可決!

ウクライナ支援へ寄付

当市議会では、ロシアの軍事侵攻を受けているウクライナへの人道支援のため、 在日ウクライナ大使館に11万円を寄付いたしました。

決議書の内容は以下のとおりです。

ロシアによるウクライナ侵攻に断固抗議する決議

ロシアによるウクライナへの侵攻は, 国際社会の平和と安全を著しく 損なう、断じて容認することができない暴挙であり、 ウクライナに拠点 を持つ日本企業をはじめ、現地在留邦人は緊迫した状況のなか、安否確 認の対応に追われる等、厳しい状況におかれている。

このような力を背景とした、一方的な現状変更への試みは明白な国際 法違反であり, 国際秩序の根幹を揺るがすもので断じて看過できない。

ここに常総市議会は、ロシアに対し、一連のウクライナへの軍事侵攻 に厳重に抗議するものである。

政府においては、現在在留邦人の安全確保に務めるとともに、国際社 会と緊密に連携しつつ、毅然たる態度でロシアに対して制裁措置の徹底 及び強化を図り即時無条件でのロシア軍の完全撤退を求めるべきである。

令和4年3月3日

茨城県常総市議会

常総

岡市町

常総市水海道諏訪町 T303-8501 議会事務局

3222-3

承ください。

で、あらかじめご了 返却いたしませんの 募いただいた写真は 左記の住所までご応 文字程度)を添えて メッセージ(100 総市の橋百景を募集 あなたが撮影した常 暴ください。 なお、応 ています。撮影写 撮影地、 かけはし」では、 お名前、

撮影しました。 真総 水海道大橋を 募橋 集百 中景 İİ

山やまもと 本。者 を目指す大動脈 の常総市の発展 波山をバックに て、これから 堂々とした筑 **富**。 于v 延* 樣

日月		火	水	木	金	±	
5月29 30		31	6月1	2	3	4	
			本会議 議員全員 協議会				
5	6	7	8	9	10	11	
		本会議 (一般質問)	本会議(一般質問)	本会議(一般質問)	本会議 (一般質問 議案質疑)		
12	13	14	15	16	17	18	
	常任 委員会	常任 委員会	常任 委員会		議員全員 協議会 本会議		
19	20	21	22	23	24	25	

※正式な日程は常総市議会ホームページをご覧ください。

常総市議会映像配信

常総市議会中継が動画で常総市ホームページより いつでもご覧いただけます。

http://www.josocity.stream.jfit.co.jp

常総市議会 中継

Q

令和4年度から、各会期 日程が1日からに変更に なったことに伴い、 議会だよりの発行は、 5月、8月、11月、2月の 第4木曜日になります。



広報委員会

委員長: 岡野 一男 副委員長:石塚 委員:草間 典夫

> 佐藤 剛史 関 優嗣 坂野 茂実 忠 飯島 栁井 真吾

り一面緑の絨毯の様で大変 美しく心が癒されますが、 新型コロナウイルス感染症 の状況はまだまだ先が見え ない状況であります。国で 経光やイベント等様々な面 今後も市議会ではそ うした動きを市政に反映さ くお願いいたします。 常総市議会で選営を進 中村 安雄 かけはし常総市議会が 中村 安雄



議長のひとこと